
Третье воскресенье июня в Украине отмечается как профессиональный праздник медицинских 
работников. У большинства представителей рода человеческого знакомство с людьми этой 
профессии сегодня начинается еще до их рождения и заканчивается после ухода в мир иной. На 
одних мы молимся Богу, других воспринимаем спокойно, на некоторых готовы спустить «всех 
собак». Они принимают нас такими, какие мы есть -  взволнованными, нервными, 
заторможенными, раздраженными, испуганными, расстроенными -  весь спектр эмоций. Редко: 
встретишь на приеме у врача безразличного человека, ведь обычно мы приходим к медицинским 
работникам за помощью и поддержкой, или, по крайней мере, с надеждой ее получить.



Их знамя -  клятва Гиппократа

Продолжение. Начало -  на стр. 1.
И начинается знакомство с вра

чом с человеческого общения. Так 
уж случилось, что нашим собесед
ником стала врач-терапевт, замес
титель начальника по медико-сани
тарной части СМСЧ-5 Светлана 
Грушецкая. Поздравляя Светлану 
Ивановну, а в ее лице и весь кол
лектив специализированной меди
ко-санитарной части №5 с прибли
жающимся профессиональным 
праздником, Днем медицинского 
работника, мы поздравляем ее и с 
первой годовщиной на посту за
местителя начальника СМСЧ-5.

Конечно же, первый вопрос к 
Светлане Ивановне касается исто
рической справки: «Вы говорите, 
что работаете в СМСЧ-5 уже 
четырнадцатый, а как всё начи
налось?»

Багато років на базі СМСЧ-5 
працює філіал Загальноміського 
бібліотечно-інформаційного 
центру. Серед його читачів бага
то тих, хто стоїть на сторожі 
здоров’я людей. З нагоди про
фесійного свята — Дня медич
ного працівника — особливо хо
четься побажати всьому мед
персоналу лікарні успіхів у не
легкій праці. Ні одна професія 
не може зрівнятися за своїй 
важливості з професією медика! 
Зі щирою сердечністю вітаю вас 
зі святом! Нехай завжди вам 
усміхається доля, щастя кожно
му з вас, миру і злагоди вашим 
сім’ям!  

Л. Т. ТУКМАЧОВА, 
завідувачка бібліотечним 

філіалом

-  Мы с мужем планировали ра
ботать в Киеве, но в Славутиче ра
ботал его отец, а мы приезжали в 
гости. Город мне сразу очень по
нравился своей ухоженностью, чи
стотой, просто маленькая 
Швейцария! Мы решили работать в 
Славутиче. В 2013 году я стала ра
ботать врачом дневного стациона
ра нашей поликлиники, потом вра
чом экстренной помощи, а потом 
меня перевели на ставку терапевта 
в общетерапевтическое отделение 
стационара. Летом минувшего

года меня назначили заместите
лем начальника медсанчасти по 
медицинской части.

-  Вы не только администра
тивное лицо, но и практикующий 
врач в терапевтическом отделе
нии стационара. Как это вы для 
себя объясняете?

-  Действительно, в первые дни 
работы на новой должности я часто 
задавала себе вопрос: а как могла 
работать на этом посту такая хруп
кая, худенькая женщина, как Зоя 
Ивановна Магерамова, как это всё 
ей давалось, как она находила вы
ход из различных ситуаций, а их, 
поверьте, в нашей работе немало -  
это и найти необходимое лекар
ство, и найти автотранспорт, чтобы 
доставить больного в Киев, и дру
гое? В первое время мне было 
трудно, так как я впервые оказа
лась на административной работе, 
но опыт приходит с работой. 
Сложность работы на этом адми
нистративном посту и в умении 
объяснить человеку, ворвавшему
ся в кабинет, что иногда, ввиду сла
бого финансирования, нет того или 
иного лекарства, успокоить при
шедшего, постараться помочь ему. 
А практика в терапевтическом от
делении -  это невозможность су
ществования без профессиональ
ного роста как врача, без результа
тов своей работы и моих пациен
тов. Для меня работа в СМСЧ-5 -  
это не только рабочее место, а ещё 
и желание оказывать помощь сла- 
вутчанам, помогать преодолевать 
невзгоды, видеть их здоровыми, 
бодрыми, улыбающимися. Я себя 
не мыслю без практики. Я думаю, 
что и каждый врач нашей медсан
части всегда готов прийти на по
мощь любому человеку. Вообще 
любой человек, надевший врачеб
ный халат и давший клятву 
Гиппократа, обязан ей следовать.

-  А как можно объяснить со
бытия, связанные с выездами 
скорой помощи?

-  Я, в первую очередь, считаю 
это результатами неправильного 
реформирования и теми инструк
циями, которые его сопровождают. 
Не совсем понятно разделение и 
уж тем более подчинение экстрен

ной скорой помощи Славутича 
Бориспольскому отделению. Я ду
маю, если бы вызовы принимала 
наша служба -  этих случаев уда
лось бы избежать.

Светлана Ивановна предлагает 
продолжить разговор в отделении, 
где непосредственно можно уви
деть работу врачей, сестёр, сани
тарок, увидеть их рабочие места. 
Естественно, мы направляемся в 
её родное терапевтическое отде
ление. По дороге она с гордостью 
сообщает, что их учреждение про
шло аккредитацию на «отлично», 
имеет международный сертифи
кат качества по системе управле
ния и мы стали первыми в Украине, 
кто получил такой сертификат. 
Поэтому, наверное, иногда бывает 
обидно, когда получаешь критику в 
наш адрес, необоснованную, по
рой неоправданную, хотя и у нас 
есть свои трудности, свои недо
статки, мы с ними боремся, стара
емся сделать всё, чтобы пациенту 
было комфортно проходить курс 
лечения или реабилитации.

-  А какие внешние факторы 
осложняют вашу работу?

-  Основной сложностью являет
ся постоянное недофинансирова
ние. Второе -  это нехватка специа
листов, катастрофически не хвата
ет терапевтов, нет второго невро
патолога. Мы обращаемся и в ме
дицинские вузы, и в министерство, 
но профессионалы не спешат при
езжать в Славутич. Основная труд
ность этой проблемы -  отсутствие 
жилья. Мы были на седьмом небе, 
когда нам удалось убедить семью 
Филатовых, чтобы они остались ра
ботать в родном городе.

В терапевтическом отделении 
мы проходим в кабинет невропато
лога Людмилы Драповой. Врач уже 
28 лет практикует, из них 20 лет -  в 
Славутиче. Светлана Ивановна с 
гордостью говорит:

«Людмила Александровна -  
единственный наш невропатолог, 
корифей медсанчасти. У нас таких

работников немало. Заведующий 
хирургическим отделением Вадим 
Успенский 25 лет работает здесь, и 
пришел сюда с кораблей. Сейчас 
фотографировали за работой са
нитарку Тамару Немец, которая 
тоже 25 лет работает в нашей мед
санчасти. Травматолог Алексей 
Ладышев и заведующая терапев
тическим отделением Зоя Бойчук 
тоже более 15 лет отдали медици
не Славутича. Поэтому, когда гово
рят о реформировании, изменении 
структуры и численности, я говорю 
о необходимости сохранения на
ших кадров. А это возможно при 
стопроцентном финансировании 
всех статей бюджета СМСЧ-5, что
бы славутчане получали достойное 
медицинское обслуживание, кото
рое они заслуживают».

Благодарю начмеда за 
экскурсию по терапевтическому 
отделению и еще раз, от имени ре
дакции, поздравляю весь коллек
тив Славутичской медико-сани
тарной части с профессиональным 
праздником, мирного неба всем и 
благополучия. К нашим поздрав
лениям присоединились и все 
пациенты отделения.

Вадим ИВКИН, 
фото автора


